
SESIÓN DEL DÍA 30 DE DICIEMBRE DE 1885.—ACTA NÚM. 14, APROBADA EL 13
DE ENERO DE 1886.

Presidencia del Sr. Dr. Andrade.

Abierta la sesión á las siete y cuarto de la noche, se leyó y sin discusión se aprobó el acta de la anterior.—El Sr. Presidente dió el trámite de que se publique en extracto en la *Gaceta Médica*.

No estando presentes los socios en turno para la lectura reglamentaria de esta sesión, el Presidente concedió la palabra al Dr. D. Nicolás San Juan para una comunicación verbal.

El Sr. SAN JUAN dijo que, como recordarían sus consocios, cuando leyó su trabajo sobre el procedimianto que ha ideado para curar el prolapsus del útero, ofreció presentar á la Academia las enfermas en quienes se propusiera practicarlo, antes y después de la operación, para que los socios pudieran apreciar el resultado que con él se obtiene; que, en cumplimiento de lo ofrecido, iba á tener el honor de presentar una enferma que padece de procidencia uterina complicada de rectocele y de cistocele, siendo más pronunciada esta última; hizo notar que la procidencia es tan marcada, que sólo en el decúbito dorsal vuelve la matriz á su sitio.

El Sr. PRESIDENTE designó al Sr. Olvera para que se sirviese reconocer á la paciente.

El Sr. OLVERA procedió á examinarla, y concluido el reconocimiento informó: que efectivamente la enferma tiene una procidencia del útero; que en el momento del exámen no parece completa, acaso porque se le han hecho inyecciones astringentes; que, además, la cistocele que la acompaña es más marcada que la rectocele.

El Sr. ANDRADE agregó que, además de la procidencia, hay una hipertrofia del cuello uterino en la porción intra-vaginal. Dijo el mismo señor que en el hospital había operado á una enferma análoga que tenía una hipertrofia considerable, practicándole la amputación conoide de Huguier, é interpeló al Sr. San Juan para que le dijese si su procedimiento tiene semejanza con el de Huguier.

El Sr. SAN JUAN, contestando á la interpelación del Sr. Andrade, manifestó que, como ha ofrecido presentar á la Academia su procedimiento completo, y está perfeccionándolo, no puede, por ahora, entrar en detalles, y para satisfacer la pregunta del Sr. Andrade, se limita á exponer que su procedimiento es autoplástico y deja completo el cuello uterino.

En seguida el Sr. Olvera llama la atención de la Academia sobre la constitución médica, haciendo notar la frecuencia de las afecciones intestinales, sobre todo, colitis, en el rumbo donde ejerce, cuyas afecciones, como se sabe, son raras en el invierno; esto, unido á la abundancia de moscos que se observó poco

ha, denuncia la falta de higiene y la deplorable salubridad de Méjico; ha observado, además, amigdalitis, faringitis, y erisipelas coincidiendo con dos casos de peritonitis puerperal, lo que es grave, según Trousseau, bronquitis generalizadas y pulmonías.

El Sr. PRESIDENTE propone se ponga á la orden del día el estudio de la constitución médica. Opina, como el Sr. Olvera, que la colitis reina en Méjico en épocas distintas de la actual; que en invierno disminuye y más bien se observan afecciones catarrales de las vías respiratorias, como la gripa que se está presentando en estos días con mucha intensidad en los niños, y la erisipela en los hospitales. Interpela al Sr. Reyes para que, como miembro del Consejo de Salubridad encargado de la Estadística, se sirva dar algunos datos sobre la constitución médica.

El Sr. REYES manifiesta que, á reserva de presentar á la Sociedad la estadística de la mortalidad habida en la última semana, ha disminuido ésta en vez de aumentar; que las enfermedades predominantes han sido las afecciones catarrales de las vías respiratorias.

El QUE SUSCRIBE hizo presente que el Dr. Ortega Reyes no asiste á la sesión de hoy por haber salido de la Capital.—Se hizo constar.

Se anunció que para el 13 de Enero próximo toca leer, por la sección de Física y Química al Dr. D. Antonio Peñafiel, y como corresponsal en Guanajuato al Dr. D. Manuel Anaya; para el 20 del mismo mes, por la de Anatomía, al Dr. D. Francisco Chacón, y como corresponsal en Irapuato al Dr. D. Evaristo Bétancourt.

Se levantó la sesión á las ocho de la noche, habiendo asistido á ella los Sres. Andrade, Chacón, Cordero, Icaza, Lugo, Olvera, Peñafiel, Reyes, San Juan, Villalobos y el primer Secretario que suscribe.

MANUEL S. SORIANO.

SESIÓN DEL DÍA 13 DE ENERO DE 1886.—ACTA NÚM. 15, APROBADA EL 20 DEL MISMO.

Presidencia de los Sres. Dres. Andrade y Chacón.

Abierta la sesión á las siete y veintiseis minutos de la noche, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada con algunas rectificaciones hechas por los Sres. Olvera y Andrade.

El infrascrito dió cuenta con las publicaciones recibidas durante la semana.

El socio Dr. D. ANTONIO PEÑAFIEL, en turno por la sección de Física y Química, cumplió la prescripción reglamentaria, leyendo un trabajo titulado: «Aplicaciones de la Estadística á las ciencias médicas.»

Concluida la lectura, la Secretaría lo declaró comprendido en la fracción 1.^a del art. 18 del Reglamento.